

平成29年10月定例教育委員会 会議録

1 開催期日 平成29年10月25日(水)

開会 午後4時30分

閉会 午後5時43分

2 開催場所 役場 2階 会議室

3 出席者名 教育長 布施 東 雄
委員 諸 橋 志津子
委員 宮 下 静 子
委員 不二井 悟 史
委員 原 田 光 雄

局長 菅 谷 吉 晴
局参事 泊 昌 司
次 長 荒 木 秀 人
係 長 朝 倉 恵 子

4 議 事

協議第16号 新年度(平成30年度執行)学校予算要望について

協議第17号 区域外就学について

5 議事の経過について

事務局の進行により、前会議録の承認を得た後、教育長から、小中学校についての報告があり、会議録署名員に諸橋委員及び宮下委員を指名し、承認されました。

審議に入り、協議第16号及び協議第17号について説明があり、質疑応答が行われ、決定されました。

次に、11月の定例教育委員会の開催期日を11月24日(金)午前10時と決め、閉会しました。

* 主な質疑・応答等について

10月 定例教育委員会議事録

－ 教育長報告 －

本日は先日の台風のために日程変更で、朝から穴水小学校の指導主事訪問にお忙しい日であったことと思いますが、定例教育委員会も日程変更があり、大変ご迷惑をおかけいたしました。

私もここ3日間は決算審査特別委員会中に、穴水小学校の指導主事訪問の全体会の反省会に出席をしてみいました。小学校もようやく学力的には上向いてきたかと思いますが、これも日々の先生方の授業改善等が全体として動き出した効果かと思えます。中学校は学習に対する規律が確立しており、結果として良い結果を生み出している部分が大変大きいのではないかと思います。昨日も私の会議中に大野木校長が英語検定試験の結果を持ってきて、今年初めて2級合格1名、準2級合格7名、3級合格31名、合計39名が3級以上という、パーセンテージにすると64%という高い数字を出してくれました。中学校での経験を踏まえて小学校へ異動した大間先生が、中学校の先生の組織的な取り組みを取り入れて、小学校もようやく上向きになってきたのではないかという感触を持っています。手のかかる児童生徒もたくさんいる中で学力もそこにそれなりの成果を出しているということは先生方の努力によるものだと思われ、先程の全体会の挨拶の中で感謝を申し上げてきました。我々があと教育委員会としてどういう支援ができるのかということも含めて今回、先日学校要望で聞いてきましたことが本日の協議となっているようですので、併せてよろしく願いいたします。

10月があつという間に終わりました、11月も行事が続きます。11月3日には文化祭があります。その前の11月2日には石川県の国語教育研究所が穴水中学校と穴水小学校で研究大会を開くということになりました。外部の国語教育のオーソリティーがたくさん見えて学校の授業を見ていただくということは良いことでもあります。

以上です。

－ 議事 －

事務局 協議第16号「新年度(平成30年度執行)学校予算要望について」説明
まず穴水小学校の要望書をご覧ください。
(詳細説明)

原田委員 低学年では支援員の経験と言いますか対応できるでしょうが、高学年になると誰もがというわけにはいかなく教員免許を持っている等何がしのものがないと対応できないのではないかと。やることの限度があるかと思えます。学級担任を見ながらするということが原則でしょうが、そのあたりを個人的には必要かと感じます。

事務局 穴水町は支援員につきましてはたいへん手厚いと思うのですが、現在4人のところに6人という人数的なものはいかがでしょうか。

(途中省略)

事務局 長 パソコン、エアコン関係はいかがでしょうか。確かに3階はかなり暑いのですが、3台以上入れますとエアコン自体よりも変圧器が高つくということもあります。

原田委員 こういう時代なので全部にエアコンがついていても不思議ではないのですが、全室を冷やすと電気がもたないということが出てくるでしょう。

教育長 エアコンは3階にあと2台です。それ以上になると電気容量がもたない。それ以上する時は、根本に電源から替えなければなりません。

荒木次長 そこまでなら替えられるか、もう一度精査してみます。

事務局 長 確かに3階の暑さは異常でしたね。
あと各校同じなのですが、パソコンとタブレット、また無線LANの整備ですが。

諸橋委員 ランケーブルは是非入れていただきたいです。タブレットよりもランケーブルは絶対必要ですね。

事務局 長 タブレットを使用した研修も先生方は受けているでしょうから、しかしそれを使うところが無いということではどうにもなりませんので。

教育長 これもやはり計画的にきちんと見積もりを見てやっていかなければなりませんし、何れ先生方の所にはもう電子教科書は入っているのですが、それもやはり今のままでは使い難いところがあるということで要求が出てきているのだと思います。何れそのような時代がくるのかとは思いますが、それで学力が伸びるのかということそれは別問題で、やはり時間をかけて、目で見、自分で読んでという部分がないと人間の脳が退化していくのではないかと思います。記憶しなくてもいいことになるのと警鐘を鳴らしている学者もいるわけです。全てそれが100%良いとは言えないのだろうけれど、時代の流れでそういうことを考えなければいけない。今新しく統合して建った学校はこういうものを完備しているということもあると、それを見てきた先生方は、あれは良いなということになるのでしょうけれど、できるだけのことを段階を追ってちゃんとしていかなければならないと思います。一人一台でなくてもペアやグループで一台使えれば学習にも効率が良いだろうということで10台という要望になっているのだと思います。

事務局 長 それでは向洋小学校はいかがでしょうか。

(詳細説明)

穴水小学校と違う要望は、樹木の剪定というところです。

引き続き中学校をお願いいたします。

(詳細説明)

原田委員 網戸が無いところで安全面の確保ができれば、あとは順番にエアコンをつけていければ、ある

程度は緩和できると思います。網戸はやはり安全を考えて、児童の年齢や部屋の位置等を考慮しなければなりません。

(途中省略)

原田委員 この職員更衣室ですが確かにこれでは着替えられもしませんね。男の先生はともかく女の先生は困りますよね。

諸橋委員 しかし穴水中学校では教職員の労働条件ももちろん大切ですが、教室に入れない生徒の居場所を確保しておいてあげてほしいという思いがあります。

事務局長 以上です。

諸橋委員 先に戻りますが、穴水小学校の特別支援教育支援員の位置付けですが、穴水町としての立ち位置ではどの位置付けで考えておられますのでしょうか。教員の補助をするのを支援員と呼んでいるのか、そうであれば先程原田委員もおっしゃったように教員免許を有した者という資格が要ります。生活支援員という児童の安全を確保するためにというのでしたら必要はありませんが、どのように考えておられますのでしょうか。

(途中省略)

諸橋委員 支援員の立ち位置を学校長に任せないで町として示しておかなければならないと思います。

事務局長 立ち位置を明確にするということですね。

(途中省略)

教育長 あとはないでしょうか。
次の協議にまいります。

事務局長 協議第17号「教育委員会区域外就学について」説明

全 員 異議ありません。

教育長 次にその他「いじめ・不登校」です。

朝倉係長 (詳細説明)

(途中省略)

宮下委員 ひとついいですか。
本日、穴水小学校へ行きましたら、穴水小学校の前の神社が落ちた木を不完全燃焼で燃やして

いて煙がすごくて校長先生が児童に窓を閉めるように言っていたのです。私も昼から横断歩道のところで交通安全指導をしていましたら頭が痛くなってきました。私は止めてほしいと注意したのですが、手を挙げているだけでした。校長先生にも事務局に電話して止めてもらうように言ってもらおうと話したのですが、煙が上がる度に言わないと辞めないですよ。やはり、ごみ袋に入れて出さないと、ましてや小学校の前ですからね。

諸橋委員 最近は農業従事者の方もごみ袋に出しています。やはり町中ですのでね。

(途中省略)

教育長 では、11月の行事予定です。

荒木次長 (11月行事予定について説明)

教育長 では次回の定例教育委員会の日程です。

(日程調整)

教育長 では、次回の定例教育委員会は、11月24日(金)午前10時から開催いたします。よろしくお願いたします。

諸橋委員 行事ですが、11月9日に男女共同参画の講演会がありますので、お時間の都合がつかましたらご参加ください。

教育長 では、他にはありませんでしょうか。

以上、これで定例教育委員会を終わりたいと思います。本日は、ありがとうございました。

以上

穴水町教育委員会会議規則（昭和 31 年教育委員会規則第 2 号）第 15 条第 2 項の規定により、署名する。

会議録署名員

教 育 委 員

教 育 委 員
